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議会運営委員会 

 

令和２年４月２７日午前９時００分から第一会議室で開かれた。 

 

１．出席委員 

◎嶋田 善行     ○伴  吉晴      溝部真紀子 

齋藤 文夫      小城 世督      木澤 正男 

奥村 容子 

    坂 口 議 長 

 

２．理事者出席者 

総 務 部 長  巻 昭男  

 

３．会議の書記 

議会事務局長         佐谷 容子    同  係  長  岡田 光代 

 

４．審査事項 

別紙のとおり 
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委員長 

 

 

 

議会事務

局長 

開会（午前９時００分） 

署名委員  齋藤委員 小城委員 

 

 おはようございます。 

全委員出席されておりますので、ただいまから、議会運営委員会を開会し、

本日の会議を開きます。 

最初に、会議録署名委員を私の方から指名いたします。会議録署名委員に

齋藤委員、小城委員を指名いたします。両委員にはよろしくお願いをいたし

ます。 

本日の議事日程は、お手元に配布いたしておりますレジメのとおりでござ

いますが、先日、町から５月１３日に予定しておりました５月臨時会を招集

するのに必要な議案がないということで連絡をいただきましたので、この対

応についてご協議をいただきたく、本日、議会運営委員会を開催させていた

だいたところであります。委員皆さまには、よろしくお願いいたします。 

それでは、協議事項（１）令和２年第２回斑鳩町議会臨時会についてを議

題といたします。 

総務部長にご出席をいただいておりますので、まず、報告をお願いいたし

ます。 巻総務部長。 

 

 おはようございます。５月１３日に開催の予定でお願いしておりました町

議会臨時会の付議議案についてでございます。町といたしましては、検討を

重ねてまいりましたが、今回、町から町議会臨時会に付議すべき事案につき

ましてはないという状況でございますので、この旨、ご報告をさせていただ

きます。よろしくご配慮賜りますようお願い申しあげます。以上です。 

 

ただいま、総務部長から報告を受けましたが、質疑・ご意見につきまして

は、のちほどお受けいたしますので、引き続いて、臨時会の招集に関して事

務局長より説明を受けることといたします。 佐谷議会事務局長。 

 

おはようございます。 

それでは、臨時会の招集につきまして説明させていただきます。 
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臨時会は、町長が必要がある場合において、その事件に限りこれを招集す

ることになっております。ただいま総務部長からご報告いただきましたよう

に、臨時会を招集するのに必要な議案がないということですので、この手続

きはとれません。 

その他、議会側から臨時会招集の請求をすることができる方法が２つあり

ます。ひとつは、議長が、議会運営委員会の議決を経て、町長に会議に付議

すべき事件を示して請求する方法。もうひとつは、議員の定数の４分の１以

上が、町長に会議に付議すべき事件を示して請求する方法です。しかし、今

回、議会としてしなければならない事件は、各常任委員会及び議会運営委員

会委員の改選です。委員会委員の改選については、斑鳩町議会委員会条例に

おいて、閉会中においては、議長が指名することができると規定されており

ます。このことから、平成３０年度の委員会委員の改選時と同様に、今回は

全員協議会を開催し、議長に委員の指名をしていただくこととし、臨時会は

開催しない方向でできればと考えておりますので、委員長におかれまして

は、よろしくお取り計らいくださいますようお願い申しあげます。以上です。 

 

報告・説明が終わりましたので、委員皆さんの質疑・ご意見をお受けいた

します。 木澤委員。 

 

 １点、ちょっと部長に確認させていただきたいんですけども、この間、国

のほうから給付金の関係が示されてますけども、それについてはいつとか、

いう時期なんかはまだ示されてないんでしょうか。 

 

 巻総務部長。 

 

 特別定額給付金のお話かと思います。国では各１人あたり１０万円の給付

をするということで、本町におきましてもその旨説明を受けているところで

ございます。ただいまの時点のスケジュールなんですけれども、４月３０日

に国は補正予算を成立するということで報道されているような形でござい

ますので、その成立を受けまして斑鳩町におきましては専決処分で行ってま

いりたいと、すみやかに対応する必要がございますことから、これらの関係
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につきましては、専決処分で進めさせていただき、事務のほう進めていきた

いということを考えているところでございます。また、５月１日から国では

オンライン申請ですね、これを開始するということで進められております。

本町におきましてもそれにあわせて事務の方を進めていきたいというふう

に考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

 ほかにご意見ございませんか。 巻総務部長。 

 

 もう１点補足ですけども、定額の特別給付金のほかに、子育て世帯の臨時

給付金もございます。これにつきましてもすみやかな給付が必要となること

から、これらにつきましても、現時点では専決処分でお願いさせていただき

たいというふうに考えておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

それでは、５月１３日に開催を予定しておりました臨時会については、招

集するのに必要な議案がないとのことですので、今回は臨時会を開催せず、

この日に全員協議会を開催し、各常任委員会委員及び議会運営委員会委員の

改選をすることにしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、５月１３日に全員協議会を開催していただき、各委員会委員の

改選をしていただくことといたします。議長には、よろしくお願いをいたし

ます。（１）令和２年第２回斑鳩町議会臨時会についてを終わります。 

次に、（２）新型コロナウイルス感染拡大防止にかかる議員の会議への出

席等について、議長から議会運営委員会に相談があるとお聞きしておりま

す。 坂口議長。 

 

新型コロナウイルス感染症が拡大しており、斑鳩町におきましても感染者

がおられるような状況の中、私たち町議会議員の周囲においても感染者がす

でにいる可能性も否めません。このことから５月以降の本会議、委員会、議



 - 5 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

議会事務

局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

員懇談会などの公務の取り扱いについて、本日の議会運営委員会でご協議い

ただきたいと思っております。このことに関連いたしまして、本会議場が密

閉空間となることや第一会議室も過密となりがちであるため、できるだけ会

議時間を短縮できればというふうに考えております。 

このことから、町長の提出議案説明朗読の一部省略について、一般質問に

関する配慮について、閉会中の委員会の開催検討についても、本日の議会運

営委員会でご協議いただきますようお願いいたします。 

詳しくは事務局から説明をさせますので、よろしくお願いをいたします。 

 

 佐谷議会事務局長。 

 

 ただいま議長からお話のありました件について、私より説明させていただ

きます。 

１点目の新型コロナウイルス感染拡大防止にかかる議員さんの会議への

出席についてです。 

現在、町職員は、出勤前に自宅で体温測定を実施し、発熱等の風邪症状が

見られる場合及び職員又は職員の同居の親族等が新型コロナウイルス感染

症に係る濃厚接触者であるなど、当該職員が出勤することにより感染症が蔓

延する恐れがある場合は、休暇を取得し、出勤を行わないこととされており

ます。このことから、このような状況となった場合、議会の出席理事者にお

いても、私ども議会事務局職員においても、会議を欠席させていただくこと

となります。また、議員の皆さま方においても感染の未然防止は大切なこと

であると考えますので、職員と同様の扱いとする、あるいは、議会独自の取

り扱いとするなど、あらかじめ取り扱いをご協議いただきたく、委員長にお

かれましては、よろしくお願い申しあげます。 

２点目の本会議における町長の提出議案説明朗読の一部省略についてで

す。斑鳩町議会では、これまで本会議で町長が全文を朗読される提出議案説

明を事前に印刷し、告示日に議案と同時に議員さんに配布してきましたが、

会議時間短縮のために令和２年６月議会については、事前に配布される文書

をあらかじめ読んでいただき、本会議での朗読については説明部分を省略さ

れるよう、議長が町長に提案できればと考えておられます。なお、会議録に
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ついては印刷した提出議案説明を資料として添付したいと考えております。 

３点目の一般質問についてです。全国的に令和２年３月議会においても一

般質問を中止された議会もありました。しかしながら、一般質問は議員の大

切な権利でありますことから、本日の議会運営委員会でご協議いただければ

と考えておられます。 

４点目の閉会中の委員会についてです。閉会中の委員会については奈良県

下においても実施しているのは斑鳩町だけとなっていることから、その開催

については、理事者と打ち合わせのうえ、各委員長において開催を検討して

いただくこととしてはと考えておられます。 

これらにつきましても、あらかじめ取り扱いをご協議いただきたく、委員

長におかれましては、よろしくお願い申しあげます。以上でございます。 

 

ただいま、議長と事務局から相談のありました件について、委員皆さんの

ご意見をお聞きします。 

まず１点目、議員の会議への出席の取り扱いについて、質疑・ご意見があ

ればお受けいたします。 木澤委員。 

 

今、局長の方から説明していただきましたけど、職員さんと同じ扱いにす

るのか、議会独自のルールを設けるのかということでいいますと、職員さん

の規定がどうなっているのかということが、ちょっとわからないので、なに

かわかるものをいただければなと思うんですけど。 

 

今、ざっと、文言のあれですか、それを出してほしいということですね。 

佐谷議会事務局長。 

 

ほかのいろいろな文書と一緒になっておりまして、そちらを私がその部分

について説明させていただきましたのが、再度申し上げますと、出勤前に自

宅で体温測定を実施し、発熱等の風邪症状がみられる場合には、まず休暇を

取得し出勤を行わないということです。もう１点が、職員または職員の同居

の親族が新型コロナウイルス感染症にかかる濃厚接触者である場合など、当

該職員が出勤することにより、感染症が蔓延する恐れがある場合は休暇を取
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得し、出勤を行わないということが指導されているところでございます。 

 

木澤委員。 

 

議会といたしましても、やはり、それぞれ議員さんが、各自に検温してい

ただいて、やはり３７．５度以上ある方については欠席をしていただくとい

うふうに、今の段階で、コロナ対策として確認をしておく必要があるかなと

は思います。その際に、議会の、何年か前に規定をつくりましたけど、半年

休むと報酬については徐々にカットしていくという条例をつくりましたけ

ど、その場合は欠席の扱いにはしないという形で対応していけばいいんじゃ

ないかなと思いますけども、ですからご本人とかご家族の方でコロナの感染

が疑われる方、３７．５度以上の熱がある方については欠席をしていただく

ように、議会として確認をしておくのはいいかなと思うんですけれども。 

 

佐谷議会事務局長。 

 

ただいまですね、木澤委員さんおっしゃられましたのは、議会要覧でいい

ますと８９ページの、斑鳩町議会議員の議員報酬等の特例に関する条例のこ

とであると考えます。こちらにつきましては、そのような疾病に関する条項

ですね、感染症に関する規定がここには定められておりませんので、こちら

の分については、その欠席の対象外とするということにつきましては、木澤

委員さんご提案のように今、この場で申し合わせとして決めていただければ

と思います。以上でございます。 

 

 それは、期間は、どれぐらいの期間あった。長期やと思っているねんけど。 

 ３か月から半年のスパンの話。 佐谷議会事務局長。 

 

 期末手当につきましては、６か月以内であるときは１００分の８０、とい

うことになっております。議員報酬の停止につきましては、減額となってお

りまして、議員報酬の減額は９０日を超えて欠席したときとなっておりま

す。以上でございます。 
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 この条例では長いスパンの関係やから、コロナウイルスで欠席するいうの

はひと月、ふた月程のことだと思いますんでね、その報酬等に関してはあま

り関係はないのではないかなと思います。対応をどうするかということをま

ず考えていったらどうかなとは思うんですけれども。さきほど木澤委員が言

われたように登庁する場合には検温すると、そして３７．５度でしたか、以

上であれば勇気をもって欠席していただくということですね。そして身内、

また近親者に感染者がおられた場合には自宅で待機していただくと、そうい

うふうなことでどうかなとは思うんですけれども。そのことに関してはどう

ですか。よろしいですか。そういうふうな対応をするという。 木澤委員。 

 

 対応はそれでいいと思うんですけど、報酬の関係につきましても、確かに

長期欠席された場合に、報酬等カットになってますけど、欠席した日から起

点してっていうふうになってますんで、そこはまあ出席、本人が休みたくて

休むわけではないでしょうから、出席扱いにしておいて、例えば、議会の最

終日なんかで欠席して、次の議会まで３か月あるということもありますん

で、やはりコロナの関係で欠席を、議会としてそういう取り決めをしてやっ

ているということで、出席扱いにしといていただければいいかなというふう

に思うんですけれども。 

 

 ただいま木澤委員から、このコロナに関しては、欠席されても出席扱いと

するという特例いうんですか、申し合わせをしたいということなんですけれ

ども、それに関してはどうですか、よろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 そしたらそういうふうなことを、全員協議会で申し述べまして、議員皆さ

んの了解を得たうえで、周知していただくという形にしたいと思いますが、

それでよろしいですか。 伴委員。 

 

 今、結局報酬とか、そういう手当に関して出席扱いと。普通の出席、また
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議長が本日の出席議員は何名ですと、これに関しては欠席ということで、考

えていいわけですよね、もう一度確認でお願いします。 

 

 ただいま伴委員から、コロナウイルスに関しての報酬等の規定に関しては

出席扱いとするけれども、実際問題として会議に諮る場合には欠席とすると

いうことの確認をされましたが、それはそういうことでよろしいですね。 

 

（ 異議なし ） 

 

 そしたら、ただいま申しましたように取り扱うこととしてよろしいです

ね。 

 

（ 異議なし ） 

 

 異議なしと認めます。 

 次に、町長の提出議案説明朗読の一部省略について、ご意見があればお願

いします。 木澤委員。 

 

 一部ということですけど、基本的にさっき局長言ってもらったみたいに、

もう提案説明については省略するという、全部省略するというふうに理解し

ていいんですか。 

 

 佐谷議会事務局長。 

 

 今の木澤委員さんのご質問なんですけれども、まったく町長に提出議案説

明をしていただかないと、今までの、議会の本会議の次第書が繋がりません

ので、今回につきまして、まず町長に提出議案説明を議長が求めていただき

まして、町長が登壇、一旦していただきましたら、本定例議会に付議いたし

ました議案につきましては、「新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点か

ら、本日朗読は省略させていただきますが、いずれの議案につきましても原

案どおりご議決お願いいたします」ということで降壇いただき、そのあと、
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委員長 

議長から、「ここでお諮りいたします、本日提出されております議案につい

て」ということで、会議規則により、提出説明を省略することにご異議ござ

いませんか、という流れにもっていきたいと考えておりますので、登壇はい

ったんしていただきまして、本文の内容を省略されるという形にしてはどう

かということで、議長と相談しているところでございます、以上です。 

 

 木澤委員。 

 

 省略についてはそれでいいと思うんですけど、ちょっと確認させてほしい

んですけど、会議規則に基づいてっていうふうに、局長言うてくれはったん

ですけど、ちょっと私、今日持ってきてないんですけど、ちょっとその会議

規則読み上げていただけませんか。 

 

 暫時休憩いたします。 

 

（ 午前９時１９分 休憩 ） 

（ 午前９時２０分 再開 ） 

 

 再開いたします。 木澤委員。 

 

 今、休憩中に議会事務局長に会議規則について確認させていただきまし

て、そういう形で会議規則に則って省略していただければ結構だと思いま

す。 

 

 ただいま、木澤委員の方からそのように取り扱うことについて了承すると

いうことなんですけれども、これはあくまでも６月議会に関してだけのこと

ですんで、それも含めて皆さんご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 木澤議員。 
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木澤委員 

 

 

 

 

木澤委員 

 

 

 

委員長 

 

木澤委員 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 ６月議会だけというふうにせんと、コロナの感染が縮小されるまでという

ことなんで。 

 

 （「またそこで考えたらええんちゃいますか。」との声あり） 

 

 ９月も対応が必要だったらそういうふうににしたらいいと思いますんで、

だから、コロナ感染拡大防止対策としてっていう形でまとめていただいとけ

ばいいかなと思うんですけど。 

 

 それは６月ということに限らず。 木澤委員。 

 

 ９月にもひょっとしたらそういう対応せなあかんかもしれませんので、コ

ロナ感染拡大防止対策として、議会として当面６月についてはそういう対応

をするという形が望ましいかなと思うんですけど。 

  

 ほかの委員さん、それでよろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 それでは、ただ今、木澤委員がおっしゃったように、コロナの感染対策と

して、当分の間、町長の提案説明ですね、を省略するという形をとらさせて

いただきたいと思います。 

 ご異議ございませんか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 異議なしと認めます。 

 次に、一般質問に関する配慮について、議長から説明があるとのことです

ので、お願いいたします。 坂口議長。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

木澤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

齋藤委員 

 

このことにつきましては、皆さんいろいろご意見もあろうかと思いますけ

れども、議員皆さんのこの質問というのは、すべて重要なものであるという

ふうには認識しておりますが、令和２年の６月議会については、その時点で

コロナウィルス感染症の拡大状況にもよりますが、その時点におきまして、

一般質問についてでですね、特に必要な質問というふうなことに絞っていた

だいてはどうかと、また、いろいろ意見あるとは思うんですけど、時間を短

縮するとか、先ほど局長の説明にもありましたように、一般質問を中止をし

た議会もあるということも聞いております。そういった、さまざまなあれが

あると思うんですけど、皆さんのご意見を聞いて、相談していただければと

いうふうに思っております。一般質問、結構、職員にも相当、いま感染対策

のことでご苦労いただいております。そのことにも結構、時間取られており

ますので、一般質問の方も極力少なくなるような方向で、ということでは思

っておりますんで、その辺ご協議いただければというふうに思っておりま

す。 

 

それでは、委員皆さんのご意見をお聞きします。 木澤委員。 

 

議長からそういう要請をされるということで、判断については各議員がさ

れることでいいかなというふうには思います。あとまあ、そういう運営をす

るにあたって、傍聴者の方に向けてですね、いつも今、ホームページで通告

については出していただいてますけども、その段階で、今回コロナ対策でな

るべく一般質問については職員の負担軽減等の観点、また感染防止の観点か

ら厳選してさせていただいていますという表示をしていただくのと、また、

一般質問当日も議長から最初にそういう挨拶をしていただいて、一般質問を

受けていくという形で周知をしていただければ、あとはそれぞれ各議員がど

ういう形でするのかは、各議員の判断でいいかなというふうに思います。 

 

齋藤委員。 

 

各自の判断といいましてもね、判断の幅が大きくなりますので、例えば、

質問時間が１時間となっているのを３０分に短縮するとか、質問を１問にす
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委員長 

 

伴委員 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

奥村委員 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

るとか、具体的になんか基準を決めてやったほうがいいのではないかなとい

うふうに思います。 

 

 ほかの委員さんはどうですか。 伴委員。 

 

 私は質問内容によりますが、委員会等で、所属してる委員会がそれに入れ

ばそういうようなところで発言をし、できるだけ一般質問は中止するぐらい

の感じでいければというふうに私は思います。 

 

 どうですか。一般質問は議員の権利でもありますんでね、それを縛るとい

う形での方法というのはいかがなものかなとは思うんですけれども、先ほど

からありますように、コロナの感染拡大という観点からですね、ある程度絞

り込むのも仕方がないのではないかなとは思っております。ただいま時間の

短縮、また所管外のことについてというふうなことでご意見承りましたけど

も、ほか、委員さんどうですやろかね。 奥村委員。 

 

 私も一般質問というのは、議員としてさせていただければありがたいなと

思うんです。だけど先ほどから言われてるように、時間を今まで１時間いた

だいていますけども、３０分なり、２０分、また１問とか、そういうふうに

時間の短縮したりして、できる限り職員さんとの事前の接触というか、そう

いうことも避けていけるように、書面でやりとりするか、そういうようなこ

とができないのかなというふうに思います。 

 

 暫時休憩します。 

 

( 午前９時２８分 休憩 ) 

( 午前９時４７分 再開 )  

 

再開いたします。休憩中いろいろご意見賜りましたけれども、一般質問を

中止にしてはどうかと、今回に限り、またいろんな状況踏まえたうえで各議

員にお任せやというご意見も出まして、結論といたしましては、当委員会で
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委員長 

 

 

 

 

 

木澤委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

議 長 

 

 

 

は結論が出なかったと。そのことを全員協議会で申し上げまして、全員協議

会で皆さんのまたご意見をお聞きされるとは思いますけれども、当委員会と

してはこの問題に関しては、結論が出なかったという結論に至りました。 

それでよろしいですね。 

 

（ 異議なし ） 

 

 それでは、次に、閉会中の委員会の開催検討について、質疑・ご意見あれ

ばお伺いします。これに関しましては、閉会中の委員会についてはもう基本

的に各委員会の委員長、副委員長にお任せすると、判断にお任せするという

ふうになっておりましたけれども、いま一度皆さんのご意見をお聞きしたい

と思います。 木澤委員。 

 

 どういう案件があるのかもわからない段階なので、そこは委員長・副委員

長にお任せするということでいいと思います。 

 

 どうですか。閉会中はほとんど報告案件なんです。報告案件だけやからと

いうことで、閉会中の委員会をなしにすると、今度、定例会中の委員会でそ

の部分が延びてくるということも考えられますんでね、それは委員長、副委

員長にお任せすると、また理事者側との話し合いにお任せするということに

したいと思いますが、それでよろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 

 

 異議なしと認めます。 

議長におかれましては、よろしくお願いいたします。 坂口議長。 

 

 ただいま、ご協議いただきまして、ありがとうございました。 

議員の会議への出席の取り扱いにつきましては、議員あてに通知文をすみ

やかに発出いたします。 

 また、町長の提出議案説明の朗読の一部省略の取り扱いについては、議会
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委員長 

 

 

 

 

伴副委員

長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

木澤委員 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

運営委員会でのご意見を私より町長に伝えることとさせていただきます。 

また、一般質問につきましては、ただ今ご協議いただきましたように、全

員協議会でまた改めてということで。それと、閉会中の委員会の開催検討に

ついては、ただいまご協議いただいた内容で、各委員長・副委員長、また各

議員においてご配慮いただきますようお願いいたします。 

 

（２）新型コロナウイルス感染拡大防止にかかる議員の会議への出席等に

ついてを終わります。 

次に、２．その他についてを議題といたします。委員皆さんの方から何か

ございますでしょうか。 伴副委員長。 

 

 手短かに質問させていただきます。議員懇談会、いつも開催していただい

てますけど、この件について開会するのか、それとも今回は中止し、資料だ

け配布というような形にするのか、そのあたりもちょっと協議しときたいな

と思います。それと、傍聴に来られる方の扱いといいますか、席を空けてと

いうような、そういうのを事務局でしていただくというような形はしていか

なあかんの違うかなと思っております。そのあたり、よろしくお願いします。 

 

ただいま伴副委員長から、議員懇談会の取り扱いについて、それと傍聴者

のですね、取り扱いについてご意見がありましたが、このことについて委員

みなさんのご意見をお聞きします。 木澤委員。 

 

こんな状況ですんで、懇談会についてはもう中止でいいかなというふうに

思います。傍聴につきましても傍聴したいとおっしゃる方いらっしゃるかも

しれませんので、だから、例えば議場内に入っていただくにしても、今、３

０何席あると思いますけど、それを数をかなり絞った形で間隔開けて、入っ

ていただくにしても人数を制限するという形で、お受けできる分はお受けし

たら、いけたらいいなというふうに思いますけど。 

 

ただいま、木澤委員から、懇談会は中止してはどうかと。傍聴者について

は、これ３９席あるとは思いますけども、いつもそんなに来られてないよう



 - 16 - 

 

 

 

 

奥村委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

齋藤委員 

 

 

 

 

委員長 

 

溝部議員 

 

 

 

 

委員長 

 

奥村委員 

には思うんです。そやから、事務局で間隔をあけてやっていただくというふ

うな取り扱いでどうかというご意見賜りましたけれども、皆さんどうですや

ろか。 奥村委員。 

 

議員懇談会についてはもう構わないと思うんですけども、傍聴については

中までいらっしゃったりなんかしたら、よく振り向いたら一緒に隣り合わせ

てお座りになっているというのもよくお見掛けするんですけども、席を指

定、間隔をあけて座ってくださいと言えばいいのかもわからないですけど、

こういう緊急事態宣言が出ている時でもあるので、できたら今回はご遠慮い

ただきたいみたいな、そういう表現でホームページに載せていただくとか、

そういうのはどうなのかなと思うんですけど。 

 

ただいま奥村委員から、傍聴者に対しての取り扱いですね、今回はご遠慮

していただいたらどうかというふうなことなんですけれども、ほかの委員の

皆さん。 齋藤委員。 

 

やはり傍聴はしてもらうべきだと思いますんでね。自粛というか、制限す

るというのは、私はまずいんじゃないかなという気がしますんで、先ほど話

がありましたように、例えば席を１個空けるとか２個空けるとかしながら、

入ってもらうというような形のほうがいいんじゃないかなと私は思います。 

 

ほか、どうですか。 溝部議員。 

 

私も同意見で、インターネット中継とかがあれば、もう自粛してもらった

らいいかなとは思うんですけど、そういうのがないので、広報とかにできる

だけ自粛してくださいねということは載せてもらいながら、来られたら間隔

をあけてもらってという方向でいいのかなというふうに思います。 

 

奥村委員。 

 

もし、来ていただくとしたら、マスクをしておられなかったらマスクの配
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委員長 

 

議会事務

局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

布というのはできますか。 

 

佐谷議会事務局長。 

 

ただいま、議会事務局で、いくつかマスクの備蓄ございますので、傍聴者、

いつもの人数の範囲であれば、配布できるかと思います。先ほど副議長から

言っていただいたんですけれども、椅子をですね、よくお店に行ったら、バ

ッテンしてはって座れないようにしてはるような形で１個おきにさせてい

ただいたらいいかなという気もしてます。ただ、どうしても間隔が狭いです

ので、奥から詰めて座っていただければいいんですけど、手前に座ってしま

わはるので、手前に座られると、そこをごめんなさいと言ってこういうふう

に密着した形で通り抜けられるので、今回については、一方通行として奥か

ら詰めて座ってくださいと、出るときは記者席のほうから出てくださいとい

うような形も、ちょっとご案内させていただければなというふうには考えて

おります。なお、インターネットの情報ではありますけれども、奈良県議会

は、やはりインターネット中継等ございますので、今回については傍聴はお

断りされているということでお聞きしております。以上でございます。 

 

暫時休憩いたします。 

 

（ 午前９時５６分 休憩 ） 

（ 午前９時５９分 再開 ） 

 

再開いたします。 

ただいま休憩中にいろいろ議論させていただきましたけれども、懇談会に

関しましては今回中止するということですね、そして傍聴者に対しまして

は、傍聴席を十分に空けて各自１人１人座っていただく、また一方通行にす

るということを事務局が考えておられますんで、そのようにしていただく、

またマスク等についても事務局でいろいろ考えていただくということでよ

ろしいですか。 
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委員長 

 

 

小城委員 

 

 

 

 

委員長 

 

議会事務

局長 

委員長 

 

議会事務

局長 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

（ 異議なし ） 

 

それでは、そのようにさせていただきます。 

ほかに何かございませんか。 小城委員。 

 

議場の席なんですけど、どうかわからないですけど、僕ら議員が座ってい

る席って、これ間隔取ることとかってできないですかね。席広くするとか、

衝立立てるとか。ほかの議会とかってやっていると思うんですけど。ちょっ

と皆さんにお伺いしたいんですけど。 

 

ただいま、席数はなんぼあんねんな。 佐谷議会事務局長。 

 

２０です。 

 

２０で１３人ですか。 

 

議長、いらっしゃらないので１２人。 

 

暫時休憩いたします。 

 

（ 午前１０時０１分 休憩 ） 

（ 午前１０時０１分 再開 ） 

 

再開いたします。 

ただいま、事務局でいろいろ考えると、考えたうえで、また次回の議運で

提案させていただくと答弁いただきました。それでよろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 

 

それでは、そのようにしたいと思います。 

ほかにございませんか。 
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委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

議会事務

局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

（ な  し ） 

  

議長から、何かございませんか。 

 

（ な  し ） 

 

総務部長から何か報告等しておくことはございますか。 

 

（ な  し ） 

 

事務局から何かございませんか。 佐谷議会事務局長。 

 

事務局より、閉会中の委員会の理事者出席について、２点、ご相談させて

いただきます。１点目は、例年、年度最初の常任委員会では、係長以上の職

員と新規採用職員を含む職員紹介がありますが、今年度については、新型コ

ロナウィルス感染症拡大防止の観点から、紹介は新規採用職員のみとし、そ

の待機場所についても過密とならないよう配慮させていただきたいと考え

ております。 

２点目は、３月５日の議会運営委員会で、過密となるおそれのある委員会

では、理事者数を委員長、副委員長の判断により調整するということを決定

いただいております。この取り扱いについて、令和２年度についても当面の

間、継続するのかどうかを確認いただきたいと考えております。 

以上、よろしくお願い申しあげます。 

 

 ただいま事務局長から報告がありましたが、過密にならないように、理事

者と話しするというのは、これは次の委員会、改選された委員会の委員長、

副委員長が選ばれて、理事者側と話されるということでよろしいですか。 

 

（ 異議なし ） 
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委員長 

 

議会事務

局長 

委員長 

 

木澤委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

奥村委員 

 

委員長 

 

 

 

 

 それだけやったかな。 佐谷議会事務局長。 

 

 新人だけの紹介のことです。 

 

 それはもう、その通りやっていただいたら。 木澤委員。 

 

 新人の職員さんの紹介、もう今回は省略していただいていいと思うんです

けど。 

 

 そういう話も出ましてんけど、新人職員さん、委員会はどんなものやと、

どんなものかと、こういうふうな形態ですね、それを見ていただくのも１つ

の方法であろうかということで、短時間ですんでね、審議には参加されない

ということなんで、それには新人職員さんは一応入ってもらおうということ

にしましたんで。廊下で待機していただいて、入っていただいて紹介して、

すぐに出ていただくと。委員会というのはこんなものやというのを確認して

いただくという。もう決めましたんで。そういう意見もあってんけども。そ

れでご了承いただきたい。 奥村委員。 

 

 間隔も密にしないで。 

 

 そういう細かいことやなしに、入っていただいて紹介して出ていただくだ

けのことなんで、ということです。 

それでは、これをもって、その他については終わります。 

以上をもちまして、本日の議会運営委員会を閉会いたします。 

どうもお疲れさまでした。 

                    （ 午前１０時 ９分 閉会） 

 


